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L’assemblée générale relative à l’exercice 2022 s’est
tenue le 3 juin 2023 dans le salon d’honneur de
l’Hôtel de ville de Fontainebleau en présence de
MM. Thierry Maille sous-préfet de Fontainebleau,
Frédéric Valletoux député de Seine-et-Marne, Julien
Gondard maire de Fontainebleau et de nombreux
maires et élus des environs de Fontainebleau.
L’assemblée a approuvé à l’unanimité les
résolutions relatives à l’exercice 2022 (rapport
d’activité, rapport financier), après le rapport positif
du commissaire aux comptes sur la sincérité et la
régularité des comptes. L’assemblée a ratifié la
nomination des deux nouveaux administrateurs,
Thierry Lenoir et François Théry. Après la
présentation des projets pour 2023, le budget de
l’année a également été approuvé à l’unanimité.
Madame Virginie Veau, directrice de l’agence ONF

Ile-de-France-Est, a ensuite présenté le renouvel-
lement du label Forêt d’exception, l’actualité du
massif forestier de Fontainebleau, les moyens
engagés pour lutter contre les effets du changement
climatique et la sur-fréquentation.

Nos conférenciers et l’Histoire

Le 7 mai, Jean-Claude Polton a tenu une conférence « La forêt de Fontainebleau entre nature, cuture et

sylviculture » à Veneux-les-Sablons dans le cadre de l’Université Rurale Seine et Loing.

De son côté, le 3 juin, Patrick Dubreucq présentait «iHistoire et luttes des carriers de Fontainebleau au XIXe

sièclei» à Larchant.

Salle comble dans les deux cas !

Le maire de Fontainebleau a exprimé son soutien
aux actions nombreuses et exemplaires des AFF. Le
sous-préfet Thierry Maille a conclu la réunion en
évoquant les incendies récemment survenus aux
gorges d’Apremont. Il a souligné combien les AFF

étaient une association précieuse pour le territoire.
La matinée s’est terminée comme il se doit par le
verre de l’amitié qui a permis de prolonger les
échanges.
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Actualités du massif forestier  

Clarification de la pratique VTT dans la forêt de

Fontainebleau. Après un travail réalisé depuis l’été

2022, en concertation avec les associations, l’ONF a

établi une carte des sentiers où il y a un problème

de conflit d’usages entre marcheurs et vététistes. Il a

été décidé que 86 km de sentiers seront réservés à

la pratique de la marche sur 2166 km d’allées

forestières et de sentiers, soit 4% du linéaire de la

forêt.

Fermeture des routes forestières à la circulation

routière. La route Louis-Philippe sera fermée au

public par cohérence avec le statut des Réserves

biologiques Intégrales (RBI) qu’elle traverse La route

Notre-Dame du Bon secours (partie ONF) sera elle

aussi fermée à la circulation en raison de son état.

Fermeture nocturne des parkings forestiers. L’ONF

envisage de fermer la nuit les parkings forestiers,

utilisés particulièrement par les vans et camping-

cars, tels que Rocher Canon, Isatis, Franchard, Plaine

verte, Mont Ussy, Petit Barbeau ainsi que tous les

parkings de la forêt de la Commanderie et tous ceux

qui desservent la forêt des Trois-Pignons (22h – 6h).

(D’après l’intervention de Madame Veau, directrice

de l’agence Île-de-France-Est de l’ONF, lors de notre

assemblée générale du 3 juin 2023)

Sécheresse et sur-fréquentation

Le massif de Fontainebleau, comme l’ensemble

des forêts françaises, souffre de la sécheresse.

Il faut ajouter à cela, une sur-fréquentation du

massif, estimée à plus de 15 millions de visites

par an, qui entraine de fortes érosions sur

certains chemins. L’ensemble sécheresse et

surcroît de visiteurs rend la forêt vulnérable

aux incendies.

Les pouvoirs publics ont répondu pour partie à

ces nuisances par l’instauration d’une météo

des forêts, avec 4 niveaux de risque, qui n’est

pas qu’un simple bulletin puisqu’il s’accom-

pagne de précisions réglementaires pour la

prévention incendie.

L’ONF lance des projets permettant de

rechercher les essences des arbres qui feront

la forêt de demain. Dans notre prochain

numéro nous établirons un panorama de

toutes ces actions mises en place.



Arrachage de jeunes pins

L’ONF et l’ANVL ont organisé un chantier nature
en mars qui consistait à arracher de jeunes pins.
Leur croissance rapide mettait en péril l’équilibre
hydrique et chimique du sol et les faisait entrer en
concurrence avec les chênes et hêtres qui
poussent sur le Petit Mont Chauvet. Trois
bénévoles des AFF s’étaient portés volontaires à
la suite de l’appel relayé par la démarche
« Fontainebleau en Transitioni».

ANVL : Association des naturalistes de la vallée du
Loing et du massif de Fontainebleau.

Réunion de l’équipe des chemins jaunes

L’équipe en charge des balades ONF balisées en
jaune est en train de finir de se constituer. 15
bénévoles sont maintenant en charge de ces 14
circuits ainsi que du balisage de 3 sentiers pour les
Personnes à Mobilité Réduite (PMR). Une première
réunion terrain a eu lieu en mars à Apremont qui a
permis de présenter la nouvelle charte du balisage,
donner quelques conseils aux tout nouveaux
baliseurs et partager un solide pique-nique.

Un nouveau balisage des liaisons ? 

Les chemins bleus Denecourt comportent des
liaisons entre circuits, on trouve ainsi le 3-2
signifiant une liaison permettant de rejoindre le
sentier 2 depuis le sentier 3, il existe aussi des 6-
6 caractérisant des raccourcis du 6 vers le … 6.

En concertation avec l’ONF ces balisages sont en
train de laisser la place à des tirets bleus avec un
rond blanc central. Plusieurs dizaines de
kilomètres passent donc sous la main de nos
baliseurs qui suivent cette nouvelle recom-
mandation.

Rénovation du fil d’Ariane de Franchard

Une nouvelle mission pour le «iGroupe
d’Intervention des AFF (GIRAFF)i» a consisté à
rénover le fil d’Ariane de l’Arboretum de
Franchard durant le mois de mai et le début de
juin. Le circuit était vieillissant par endroit (fil
d’Ariane obsolète ou manquant, poteaux rongés
par les intempéries, passages pavés à
désherber). Une action très intéressante et
motivante. Ce circuit permet à des déficients
visuels de cheminer en toute autonomie tout au
long des 1300 m de fil dans un parcours arboré
et agréable en toutes saisons.



Exposition Avon et scolaires 

La mairie d’Avon nous a permis cette année de présenter notre exposition itinérante à la Maison dans la
Vallée du 22 au 30 mai. Julie Bernasconi « chargée de projet pour la mise en valeur du patrimoine de la
ville d’Avon », a parfaitement réussi à coordonner notre action avec la ville, les écoles, les élus et la
Médiathèque.

Visites scolaires : 2 classes du collège de La Vallée 2 (classes de cinquième) et 5 classes de l’école
élémentaire Haut Changis (du CP au CM2) ont pu visiter notre exposition, guidés par 6 bénévoles des AFF.
Notre film dédié aux scolaires a été apprécié de tous.

Le 26 mai, un  groupe d’élus de la Ville d’Avon a pu découvrir notre exposition en échangeant avec notre 
président Bertrand Dehelly.  

Enfin le film « Fontainebleau Forêt de passions » a été projeté le samedi 27 mai à la Médiathèque suivi 
d’un débat rassemblant une cinquantaine de personnes, animé par notre président .

Les AFF s’exposent aux Naturiales

Les Naturiales se sont tenues le week end des 27 et 28 mai
à Fontainebleau, une occasion pour notre association de
présenter nos activités à de nombreux visiteurs. Six
équipes se sont succédé de 10h à 19h chaque jour, nous
permettant de faire de belles rencontres, Une bonne
douzaine de nouvelles adhésions ont été enregistrées.
Parmi la quinzaine de bénévoles présents, on peut
souligner la venue d’un membre de Groupe des Plantes
Invasives présent pour la première fois.
Des anciens nous ont fait le plaisir de venir se joindre aux
plus jeunes.
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Focus

Retrouvez les AFF : 
http://www.aaff.fr/

Le groupe des Personnes à Mobilité Réduite (PMR) s’invite auprès du GAR et du Giraff

Pierre, notre coordonnateur mission PMR, a réussi à faire se
rencontrer des adolescents et des jeunes adultes en
situation de handicap avec les membres du Groupe des
Arbres Remarquables (GAR) lors d’une très belle sortie en
forêt : le parcours préparé par le GAR nous a conduit durant
deux bonnes heures aux Rochers et Platières des Gorges du
Houx. De belles images et de beaux souvenirs pour cette
magnifique équipée.

Le chantier « Fil d’Ariane » de l’Arboretum de Franchard présenté page 2 s’est terminé le 13 juin de
façon très originale avec ces mêmes jeunes, dont certains sont en recherche d’une
professionnalisation , leur permettant de composer avec leur handicap.
Durant l’après-midi, la qualité des travaux a été contrôlée par Nassima, Assina et Annette, toutes
trois mal-voyantes, que certains bénévoles connaissent très bien et qui sont à l’origine des
modifications apportées.

Avec les Instituts 

médico-éducatifs

La Sittelle 

L’Envolée 

et la MDPH 77 
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